



seit 1558

Sitzung des Fachschaftsrates

Sitzungsleitung: Michael Dimler
Protokollführung: Felix Hildebrandt

Sitzungsdatum: 19.06.2019

Anwesenheit:

FSR-Mitglieder: Michael Dimler, Felix Hildebrandt, Max Keller, Fabian Schneider, Tjorben Matthes (ab 19:38), Georg Schwartz (bis 22:03), Emil Donkersloot, Johann Möbius, Marcel Horstmann, Tom Lippoldt, Fanny Getzlaff (ab 19:49), Georg Pfeifer

Entschuldigt: Markus Leipe, Alexander Litschko, Lucas Eisenbach

Unentschuldigt:

Gäste: Samuel Ritzkowski, Michel Fricke (bis 20:00), Elea Koop (bis 20:00), Max Benner, Simon Raphael Klauer, Sebastian Ritter

12 von 15 FSR-Mitgliedern anwesend \Rightarrow **Beschlussfähig**

Tagesordnung:

TOP 0: Regularien	19:16
TOP 1: ZaPF-Bericht	19:21
TOP 2: FSR-Kom	19:56
TOP 3: Aus dem StuRa	20:04
TOP 4: Kurse (C++, L ^A T _E X, Programmieren)	20:11
TOP 5: Rahmenprüfungsordnung	20:23
TOP 6: IOQ Institutsratsvorschläge für Studenten	20:32
TOP 7: Lehrevaluation	20:37
TOP 8: Lehramtsdiskussion	20:39
TOP 9: Studentische Vertreter in Fakultätskommission	20:42
TOP 10: Zurückziehung Schiedskommissionsbeschwerde	20:55
TOP 11: Auswertung Veranstaltungen	20:59
TOP 12: Kommende Veranstaltungen	21:31
TOP 13: Pro MINT-Treffen	22:03
TOP 14: Sonstiges	22:08
TOP 15: Finanzen	19:18



Sitzungsbeginn: 19:16 Uhr

TOP 0: Regularien

19:16

Die Tagesordnung wird einstimmig angenommen (10/0/0). Das Sitzungsprotokoll vom 05. Juni wird mit Änderungen einstimmig angenommen (10/0/0).

TOP 1: ZaPF-Bericht

19:21

Marcel, Michel und Elea berichten von der diesjährigen ZaPF in Bonn. Es wurde zahlreichen Arbeitskreisen beige-wohnt, darunter die AKs alternative Bildungsformen, Sympompflicht, Didaktik, Praktikum, Nachhaltigkeit, Fridays for Future, Semesterzeiten und Programmierkenntnisse. Besonders der AK Austausch ermöglichte einen konstruktiven Ideenaustausch der Fachschaften und lieferte neue Informationen zu Themen wie der Altklausurensammlung, Gleichstellungsbeauftragten, das bessere Einbeziehen der Lehrämter und Masteranden, dem englischen Master oder auch geringerer Abbrecherquoten. Außerdem konnten neue Kontakte zu Fachschaften anderer Universitäten geknüpft werden. Die nächste ZaPF wird vom 31. Oktober bis 3. November 2019 in Freiburg stattfinden.

TOP 2: FSR-Kom

19:56

Max beantragt einen FSR-Kom-Antrag über einen Spülboy, zwei Spülbürsten und eine Waschwanne zu stellen. Dem wird einstimmig zugestimmt (11/0/0).

TOP 3: Aus dem StuRa

20:04

Marcel berichtet aus dem StuRa. Die Campusmedientage fanden statt, die Umstellung der StuRa-Arbeitsverträge auf TVL wurde mit dem Beschluss der Arbeitsvorgangsbeschreibungen vorangetrieben und das Engagement der absoluten Mehrheit des Gremiums fiel negativ auf.

- TOP 4: Kurse (C++, L^AT_EX, Programmieren) 20:11**
Auch in diesem Jahr ist ein englischsprachiger L^AT_EX-Kurs geplant. Hierfür erfragt Sebastian bei den Photonics ob ein solcher Kurs gewünscht ist und hört sich unter den Doktoranten um, ob es potenzielle Tutoren für diesen Kurs gäbe. Der deutschsprachige L^AT_EX-Kurs muss dozentenseitig dieses Jahr neu besetzt werden. Hierfür wird Markus Pawellek erneut angefragt. Ebenjener wird in diesem Jahr auch den C++-Kurs halten. Ein Termin hierfür wird noch abgesprochen. Michael erinnert an den von Prof. Pertsch geplanten Programmier-Grundkurs für das dritte Semester, dessen aktueller Planungsstand vom FSR erfragt werden soll.
- TOP 5: Rahmenprüfungsordnung 20:23**
Tjorben informiert über aktuelle Diskussionen des Fakultätsrats zur Rahmenprüfungsordnung, welche die Ordnung der Uni in Einklang mit dem ThüHG bringen soll. Strittige Punkte werden auch im FSR besprochen.
- TOP 6: IOQ Institutsratsvorschläge für Studenten 20:32**
Michael informiert, dass für die Besetzung von Institutsräten zunächst der FSR befragt werden soll, der einen Studenten vorschlägt. Der FSR schlägt Felix Stehr für den IOQ Institutsrat vor (9/0/3).
- TOP 7: Lehrevaluation 20:37**
Tjorben tadelt die unregelmäßige Aktualisierung der Evaluationsliste durch die Mitglieder. Bei Problemen mit der Evaluation einzelner Veranstaltung kann sich an Tjorben gewendet werden.
- TOP 8: Lehramtsdiskussion 20:39**
Georg P. berichtet, dass ein Treffen mit dem neuen Didaktikprofessor Cartarius geplant ist. Ein passender Termin wird noch gesucht.
- TOP 9: Studentische Vertreter in Fakultätskommission 20:42**
Michael berichtet, dass in verschiedenen Kommissionen und Ausschüssen studentische Plätze frei sind und werden. Sebastian Ritter erklärt sich als Photonic und Georg S. als Physiker für die Prüfungskommission bereit; für die MaWis geht Max in den Prüfungsausschuss. Es wird sich nach weiteren Kandidaten umgehört.
- TOP 10: Zurückziehung Schiedskommissionsbeschwerde 20:55**
Marcel informiert, dass die Schiedskommission begonnen hat ältere offene Beschwerden nachzuarbeiten. Unter diesen Beschwerden befindet sich auch die des FSR Physik vom 10. Juli 2014. Der FSR Physik zieht die Schiedskommissionsbeschwerde vom 10. Juli 2014 zurück (11/0/1).
- TOP 11: Auswertung Veranstaltungen 20:59**
Tom berichtet vom Spieleabend mit IAESTE. Dieser war zufriedenstellend besucht und kam bei den Anwesenden auch sehr gut an. Einzig die terminliche Überschneidung mit dem Chemikerball erwies sich als ungünstig. Max stellt die gesammelten Erkenntnisse aus dem Studenten-Professoren-Treffen zusammen. Hierfür hat er ein „How-To-SPT“ geschrieben, welches zukünftigen SPT-Organisatoren die Planung erleichtern soll. Das diesjährige Sommer-SPT kam insgesamt gut an und verlief meist reibungslos. Besonders die neuen Eiswaffeln, die Hüpfburg und die Eismenge sind positiv aufgefallen. Eine große Kritik sammelt sich wiederum um die Abbausicht und das Aufräumen am darauffolgenden Tag, welche beide deutlich unterbesetzt waren. Georg S. kritisiert im Zuge dessen die Bereitschaft einiger FSR Leute zur Hilfe bei Veranstaltungen. Daraufhin wird der Einbezug von nicht-FSR-Leuten für größere Veranstaltungen in Erwägung gezogen und diskutiert. Tjorben schlägt vor das Problem der unterbesetzten Schichten zu lösen, indem diese zuerst besetzt werden müssen ehe andere Schichten verteilt werden. Weitere Probleme, die im nächsten Jahr verbessert werden sollen, sind der Kontrollgang durch den Hörsaal, das Pfandmarkensystem, das Schokoladeneis und die geringe Grillkäsemenge. Zudem soll es eine Brötchenaufschneide-Schicht und einen Abbaukoordinator geben. Außerdem werden mehr Mehrwegbecher benötigt. Ob diese vom StuRa, dem FSR selbst oder über die FSR-Kom gekauft werden sollen, wird abgewogen.
- TOP 12: Kommende Veranstaltungen 21:31**
Tobias stellt noch einmal kurz den Doppelkopfturnier- und Kartenspieleabend vor, der am 04. Juli stattfinden wird. Die Anmeldung für das Turnier beginnt 18:30 Uhr, los geht es um 19 Uhr. Max erinnert noch einmal an die Anmeldefrist des Sportturniers am 24. Juni. Wenn Ihr also Lust auf nette Leute, sportliche Betätigung und tolle Preise habt, meldet Euch noch schnell an. Tom berichtet von der der Planung der Erstifahrt. Ein Finanzplan wird zeitnah ausgearbeitet. Für die kommenden Winter-Studieneinführungstage wird die Einbindung der Mentoren des Mentoring-Programms diskutiert. Max informiert, dass die Planung der Winter-Studieneinführungstage der Materialwissenschaften demnächst beginnt. Michael schlägt vor auch dieses Jahr zum Semesterbeginn wieder eine Veranstaltung zum Lehramtsworkshop zu realisieren. Georg P. wird sich hierfür mit Frau Fischer und Tim Bien terminlich absprechen. Georg S. berichtet vom aktuellen Stand der Planung der anstehenden Wanderung mit den FSRen Informatik, Bioinformatik und Mathematik. Aktuell stellt die hohe Brandgefahr ein Problem dar, welches gelöst werden muss.
- TOP 13: Pro MINT-Treffen 22:03**
Michael berichtet vom Pro MINT-Treffen. Themen waren unter anderem HiWi-Stellen, Tutorien, Servicestellen für Externe und allgemein Konnektivität.

TOP 14: Sonstiges**22:08**

Es werden eingegangene Mails besprochen.

Bezüglich der geplanten Klausurtagung findet eine Terminabsprache statt. Michael fragt entsprechend die Unterkunft an.

Ein weiteres großes FSR-Aufräumen bahnt sich an.

Max weist darauf hin, dass auch in allen verfügbaren Messenger-Gruppen auf die laufenden Gremienwahlen hingewiesen werden soll.

Das IAP hat „neue“ Bürostühle für den FSR-Raum übrig. Transportmöglichkeiten hierfür werden besprochen.

TOP 15: Finanzen**19:18**

Georg S. berichtet über die aktuelle finanzielle Lage des Fachschaftsrates.

Felix stellt den Finanzplan für das kommende Doppelkopfturnier und Kartenspieleabend vor und stellt einen Antrag auf Mittelfreigabe hierfür über 15 €. Der Antrag wird einstimmig angenommen (10/0/0).

Georg S. stellt den Finanzplan für die kommende Wanderung der FSRe Informatik, Bioinformatik, Mathematik und Physik vor und stellt einen Antrag auf Mittelfreigabe hierfür über 30 €. Der Antrag wird angenommen (9/0/1).

Antrag	Betrag	Empfänger	Abst.	Beschreibung/Anmerkungen
Freigabe	15,00 €	Felix Hildebrandt	10/0/0	Kartenspieleabend
Freigabe	30,00 €	Georg Schwartz	9/0/1	Wanderung der FSRe Informatik, Bioinformatik, Mathematik und Physik

Sitzungsende: 22:38 Uhr

Jena, den 19.06.2019

Mitglied des Vorstandes

Protokollführung: Felix Hildebrandt

Sprechzeiten, Sitzungszeit

Di, 12:15-14:00	Marcel	FSR-Büro
Do, 08:00-10:00	Georg P.	FSR-Büro
Sitzung:	Mittwoch, ab 19:00 Uhr	FSR-Büro
Jederzeit:	<i>fsr@paf.uni-jena.de</i>	

Veranstaltungen

21.06.	Alumni-Tag
28.06.	Wanderung
04.07.	Kartenspieleabend
06.07.	Sportturnier
14.10.	Semesteranfangsparty
25.-27.10.	Ersti-Fahrt

Abstimmungsnotenklatur: (Ja/Nein/Enthaltung)